
8متابعات إخبارية
الأرحبي يشيد بمبادرة واشنطن رفع سقف الدعم التنموي لليمن

السفير العياشي: اليمن يزخر بالعديد من الفرص الاستثمارية في شتى المجالات

)4( مستشفيات و)10( مراكز صحية و)52( وحدة صحية في المحافظة
مدير عام مكتب الصحة بالمهرة لـ               :

خلال لقائه قيادة وأعضاء الجالية اليمنية بالمدينة المنورة

المدير التنفيذي لصندوق تنمية المهارات لـ               :

❊ �سنع�ء / �سب�أ:
الاقتصادية  للشئون  ال���وزراء  رئيس  نائب  التقى 
وزير التخطيط والتعاون الدولي عبد الكريم إسماعيل 
الأرحبي أمس السفيرة الأمريكية السابقة بصنعاء بربارا 

بودين.
وجرى خلال اللقاء بحث ومناقشة جملة من القضايا 
المتصلة بالتعاون الثنائي بين اليمن والولايات المتحدة 

وسبل تعزيزه وتطويره بما يخدم المصالح المشتركة.
وفي اللقاء أشاد نائب رئيس الوزراء بمستوى علاقات 
التعاون المتنامي بين اليمن والولايات المتحدة.. لافتاً في 

هذا الصدد إلى مبادرة الحكومة الأمريكية برفع سقف 
الدعم التنموي المقدم لليمن وهو ما يعكس التفهم 
تواجه  التي  الاقتصادية  التحديات  لطبيعة  الأمريكي 

اليمن.
من جهتها أكدت السيدة بربارا بودي حرص الحكومة 
الأمريكية على مواصلة تقديم الدعم والتنموي لليمن 
مشيرة إلى أن ثمة تفهماً أمريكياً لطبيعة التحديات التي 

تواجه اليمن.
وناقش الجانبان جملة من القضايا المتصلة بتعزيز اطر 

علاقات التعاون الثنائي بين اليمن والولايات المتحدة.
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❊ المهرة/ محمد اإبراهيم �سليم�ن:

أوضح مدير عام مكتب الصحة 
والسكان بمحافظة المهرة الأخ 
ما  أكثر  أن  أحمد محمد عفرار 
في  الصحة  مكتب  يعيق عمل 
التخصصات  نقص  المحافظة 
والعظام  ك��ال��ع��ي��ون  الطبية 
الطبية  البعثات  غ��ي��اب  وك���ذا 
وسيحوت  ح��وف  مديريتي  عن 

والافتقار إلى سيارات الإسعاف.
وأش���ار ف��ي تصريح خاص 
لصحيفة )14 أكتوبر( إلى أن عدد 
المنشآت الصحية في المحافظة 
أربعة مستشفيات وعشرة مراكز 
صحية و52 وحدة صحية، وأضاف 
هو  الغيظة  مستشفى  قائلًا:” 
المستشفى المركزي بالمحافظة 
سريراً   )88( السريرية  سعته 

سريراً،   )68( الآن  منها  يعمل 
وتوجد بالمستشفى كوادر طبية 
البعثة  إلى  إضافة  متخصصة، 
عموم  أطباء  وهناك  الروسية 
وق��اب��لات وم��رش��دون وفنيون 
وممرضون يغطون أكثر الحالات 
المستشفى،  إل��ى  تصل  التي 
والحالات الخطيرة يتم نقلها إلى 
الشقيقة بحكم  سلطنة عمان 
التعاون بين اليمن والسلطنة، 
إلى  نقلها  يتم  ح��الات  وهناك 

المكلا أو إلى صنعاء”.
الوطنية  ال��ح��م��لات  وع���ن 
أكد  المحافظة  ف��ي  الصحية 
نجاح الحملات خلال عام 2010م 
المواطنين في  بتعاون  مشيداً 
هناك  أن  وأوض��ح  المحافظة، 
الأط��ف��ال  لتحصين  حملتين 

خ��لال ه��ذا ال��ع��ام، وأض��اف في 
الحملات  خ��لال  السياق:”  ه��ذا 
الصحية نواجه صعوبة هنا في 
محافظة المهرة كون تضاريسها 
متنوعة ما بين جبلية وصحراوية 
أخرى  وهناك مشاق  وساحلية 
نتيجة انتقال البدو من صحراء 
إل��ى أخ���رى وم��ن منطقة إلى 
أخرى ولكن رغم هذه المشاق 
نحاول الوصول إلى كل الأطفال 
ال��م��س��ت��ه��دف��ي��ن ف���ي ح��م��لات 

التحصين”.
وفي ختام حديثه ناشد مدير 
عام مكتب الصحة في محافظة 
المهرة وزارة الصحة والسكان 
بسرعة توفير سيارات الإسعاف 
كونها احتياجاً أساسياً للمنشآت 

الصحية بالمحافظة.

مستشفيات المحافظة خالية من تخصصي العيون والعظام وتفتقر إلى سيارات الإسعاف

الصندوق يتبنى أنشطة ذات أولوية 
ويركز على القطاعات الواعدة

❊ عدن/ 14 اأكتوبر :
ت�سوير/ محمد عو�ض: 

تفقد المدير التنفيذي لصندوق تنمية المهارات المهندس فيصل مجاهد 
أمس فرع الصندوق في عدن في إطار زيارة ميدانية لفروع الصندوق في 
محافظات عدن وتعز وإب تهدف إلى تفقد عمل الصناديق ومستوى تنفيذ 
خطته للعام 2011م. وفي تصريح أدلى به للصحيفة أكد أن الصندوق يسعى 
لعقد )5( ورش عمل تتوزع على محافظات حضرموت وعدن وتعز والحديدة 
التعريف بسياسات وأنشطة  أولى وتستهدف  العاصمة كمرحلة  وأمانة 
الصندوق في ضوء القانون الجديد رقم )29( لعام 2009م الذي أعطى 
صلاحيات واسعة لمجلس إدارة الصندوق في تبني الأنشطة ذات الأولوية 

والتركيز على القطاعات الواعدة.
وقال: في سياق الأولويات للصندوق وتوجهاته لهذه المرحلة يأتي تأهيل 
العمالة المحلية حتى تتمكن من مواكبة التطور التكنولوجي المتسارع 
والعمل مع الجهات ذات العلاقة في ترجمة الأولوية الثانية من الأولويات 

العشر والمتعلقة بمسألة تأهيل العمالة اليمنية.
وأضاف قائلًا: إن الصندوق يقوم بتدريب )12 – 15( ألف متدرب من 
المساهمين .. مشيراً إلى أنه قد بدأ التنسيق مع اتحاد الغرف التجارية 
والجمعيات ومنظمات المجتمع المدني والسلطة المحلية لتدريب بعض 

القطاعات.
وأوضح أن الصندوق استهدف خلال الربع الرابع من العام 2010م تدريب 
عدد من العاملين في القطاع الصحي في محافظة حجة وفي أمانة العاصمة 
وتم تأهيل عدد من منتسبي الأنشطة الصناعية والتجارية في المجالين 

الإداري والفني.
وأك��د أن الصندوق وجه ع��دداً من الرسائل إلى الغرف التجارية في 
المحافظات الرئيسية كمرحلة أولى لمعرفة احتياجات هذه الغرف من برامج 
التأهيل للعاملين في القطاع الخاص بغرض الاستفادة من برامج الصندوق 

في إطار الشراكة بين الصندوق والغرف التجارية.
رافقه في هذه الزيارة قحطان الناظري عضو مجلس إدارة الصندوق 

ونجيب محمد الشلالي مدير فرع الصندوق بعدن.

❊ جدة / 14 اأكتوبر :
أكد القنصل العام للجمهورية اليمنية بجدة السفير علي محمد 
العياشي الدور الكبير الذي يمكن أن يضطلع به المغتربون من أبناء 
اليمن في المهجر في المساهمة في النهضة التنموية التي تشهدها 
بلادهم وخاصة مع إعلان الخطة الخمسية الجديدة وتوفر الكثير من 
الفرص الاستثمارية التي أتيحت أمامهم كمستثمرين وأمام الأشقاء 

في المملكة وبقية دول مجلس التعاون.
وأكد أن المشاريع الاستثمارية في اليمن هي من أكثر المشاريع 
نجاحا وهو أمر ملموس ولا أدل عليه من تزايد وتيرة طلبات الاستثمار 
والبحث عن الفرص الاستثمارية التي يزخر بها اليمن في شتى 
المجالات، والواقع خير دليل على ذلك وليس كما يبثه الإعلام الذي 
للأسف الشديد ينقل صورة مغلوطة وغير صحيحة عن واقع الحياة 
في اليمن خاصة وقد تبينت الحقائق أكثر بعد نجاح خليجي 20 وهو 

ما اثبت للعالم اجمع أن اليمن بخير وآمن ومستقر.
جاء ذلك في كلمة ألقاها  خلال لقائه عدداً من قيادة وأعضاء 
الجالية اليمنية ووجهائها في المدينة المنورة  حيث نقل لهم في 
مستهلها تحيات فخامة الأخ علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية، 

الراعي الأول لكل أبناء اليمن في المهجر والذي يولي قضاياهم أهمية 
خاصة.

وحث السفير العياشي في كلمته أبناء الجالية على التقيد بالأنظمة 
والقوانين والإجراءات النافذة في المملكة العربية السعودية الشقيقة، 
مثمنا الرعاية والاهتمام اللذين يحظى بهما أبناء اليمن في المملكة..

مقدماً الشكر الجزيل على ذلك للقيادة السعودية وعلى رأسها خادم 
الحرمين الشريفين الملك عبدالله بن عبدالعزيز وولي عهده صاحب 
السمو الملكي الأمير سلطان بن عبدالعزيز، والنائب الثاني  صاحب 

السمو الملكي الأمير نايف بن عبدالعزيز.
وأبدى القنصل العام استعداده وموظفي القنصلية لحل قضايا 
ومشاكل أبناء الجالية  سواء عبر اللجان التي تقوم بزيارات ميدانية 
للمغتربين أو خلال زياراتهم لمقر القنصلية بجدة  مشيرا إلى أن 
السهر على راحتهم وتلمس همومهم هما من أولويات مهامه التي 
وجه بها فخامة الأخ رئيس الجمهورية حاثاُ الحضور وأبناء الجالية على 

أن يكونوا خير سفراء لبلدهم وان يمثلوه أفضل تمثيل.
كما استمع القنصل العام إلى مقترحات وشكاوى ومداخلات عدد 

من الحضور ووعد بالعمل على حلها والاهتمام بها.

�إعلان


